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В статье рассматриваются проблемы формирования образа будущего ребенка у 

беременной женщины, а также теоретическо-методологические подходы к пониманию 

категорий «образ» и «образ будущего ребенка» в различных психологических традициях. 

Цель работы – методом научного психологического исследования теоретического 

уровня определить содержание терминологического поля феномена «образ будущего 

ребенка у беременной женщины» в различных психологических традициях. 

Материал и методы. Материалом послужили работы известных зарубежных и 

отечественных ученых-психологов, касающиеся заявленной проблемы. Использованы 

методы научного психологического исследования теоретического уровня: философско-

психологический анализ и синтез, моделирование и триангуляция. 

Результаты и их обсуждение. Раскрыты теоретические подходы к пониманию 

сущности «образ» и феномена «образ будущего ребенка у беременной женщины». 

Наиболее традиционный подход трактует образ как результат восприятия, который 

связан со всеми уровнями психического отражения  человека  (от  элементарных до более  

сложных). Влияние на формирование образа будущего ребенка  у беременной женщины 

оказывают биогенетические факторы, социокультурные. Происходит рассмотрение 

формирования образа будущего ребенка   в совокупности с соматическими ощущениями 

беременной женщины и ее переживаниями. 

Заключение. Во многих психологических теориях понятие «образ» трактуется в 

рамках различных подходов. Исходя из этого вытекает, что еще нет единства и 

четкости в формировании подхода к определению данного понятия. Феномен 

формирования образа будущего ребенка у женщины имеет сложную структуру, в 

которую включены личностные, эмоциональные составляющие, соматический статус. 
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Issues of shaping the image of a pregnant woman’s future baby as well as theoretical and 

methodological approaches to understanding “the image” and “a future baby image” in 

different psychological traditions are considered in the article.  

The  purpose  of  the work  is  to  identify  the  contents  of  the  terminological  field  of  the  

phenomenon  of  a  pregnant woman’s  future  baby  image   in different psychological traditions 

by means of scientific psychological study of the theoretical level.  

Material and methods. The research material was works by prominent foreign and domestic 

psychologists on the stated issue. Methods of scientific psychological research of the theoretical 

level were used: philosophic and psychological analysis and synthesis, modeling and 

triangulation.  



Findings and their discussion. Theoretical approaches to understanding the essence of the 

image and the phenomenon of a pregnant woman’s future baby image are revealed. A most 

traditional approach considers the image as the result of the perception which is connected with 

all the levels of psychic reflection of the human (from elementary to more complicated). 

Biogenetic and social and cultural factors influence the formation of the image of the future baby 

of a pregnant woman. Consideration of shaping the image of the future baby in combination with 

somatic feelings of the pregnant woman takes place.  

Conclusion. A lot of psychological theories interpret the essence of the image within different 

approaches. Consequently, there is still no unity and clarity in shaping the approach to the 

identification of the notion. The phenomenon of shaping the image of the future baby has a 

complex structure which includes personality and emotional components as well as the somatic 

status.  
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